

avons butiné sur toutes les fleurs. Les géographiques françaises surtout ont été mises largement à contribution. Avant tout, nous avons voulu faire un livre utile, sinon nécessaire aux écoles françaises de la Puissance du Canada.

Nous avons procédé avec lenteur et circonspection dans la composition de cet ouvrage, dont nous avons pris la liberté de soumettre les dernières révises à Sa Grandeur Mgr. de Rimouski et à M. l'abbé T. A. Chandonnet, qui ont bien voulu se charger de les examiner, et à qui nous offrons nos bien respectueux et sincères remerciements.

Puissions-nous avoir réussi à donner à la jeunesse studieuse un ouvrage dont la publication se trouve justifiée par les changements récemment survenus sur plusieurs points du globe, et notamment dans notre propre pays.

